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Abstract (en)
The presentation bar (12) comprises an elongate support surface for supporting a side portion of a presentation surface element (16), and a holding
element arranged at the narrow side of the support surface. The holding element is arranged on the outer side of the presentation surface element
and is hooked with the upwardly facing hooks. A securing element is arranged for securing the presentation surface element on the support surface.
An independent claim is included for presentation system.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Präsentationsleiste (12, 120) zum Einsatz in einem Präsentationssystem (10), mit wenigstens einer langgestreckten
Auflagefläche (20, 200) zum Halten eines Seitenbereiches eines Präsentationsflächenelementes (16, 160), einem an einer Schmalseite der
Auflagefläche (20, 200) angeordneten Halteelement (26, 260), wenigstens einem an dem Halteelement (26, 260) an dessen Außenseite
angeordneten Einhakelement mit einem nach oben weisenden Haken (34) und wenigstens einem Sicherungselement (24, 28, 240, 280) zum
Sichern eines Präsentationsflächenelementes (16, 160) auf der Auflagefläche (20, 200). Die Erfindung betrifft weiterhin ein Präsentationssystem (10)
mit wenigstens zwei erfindungsgemäßen Präsentationsleisten (12, 120).
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